

Bremische Bürgerschaft
UA Krankenhauskeime

Der Untersuchungsausschuss hat in seiner Sitzung am 22. Mai 2012 beschlossen:

Beweisbeschluss XXVI
(geändert durch Umlaufbeschluss vom 24.5.2012 und
durch Beschluss vom 31. Mai 2012)

Es soll Beweis erhoben werden zum Auftreten von ESBL-Klebsiellen auf der Station 3911 (Kinderchirurgie) am Klinikum Bremen-Mitte Anfang Mai 2012, insbesondere zu folgenden Fragen:

In welchem Umfang handelt es sich dabei um den Stamm des Ausbruchs 2009-2012 auf der neonatologischen Intensivstation des KBM?

Wie wurde das Auftreten des Keims festgestellt und dokumentiert?

Welche Maßnahmen zum Patientenschutz wurden getroffen?

Welche Untersuchungen zum Auftreten des Keimes wurden durchgeführt und mit welchem Ergebnis?

Welche möglichen Ursachen für die Klebsiellen-Übertragung ergeben sich nach dem gegenwärtigen Erkenntnisstand?

Ergeben sich Unterschiede zu den möglichen Übertragungswegen früherer Klebsiellen-Funde am KBM?

Welche Hygienestandards, -maßnahmen und -vorkehrungen bestanden auf der Station 3911 zum Zeitpunkt des Auftretens des ESBL-Klebsiellen-Befundes und waren diese ausreichend?

Wer wurde wann über das Auftreten des Keimes informiert?

Wie sind die Ergebnisse der Untersuchungen verarbeitet und/oder gemeldet worden?

Wie und mit welchen Ergebnissen haben sich die für die Krankenhaushygiene verantwortlichen Personen und Gremien mit dem Auftreten des Keimes befasst?

Wie erfolgte die Zusammenarbeit zwischen dem Klinikum Links der Weser und dem KBM im Rahmen des Hygienemanagements?

durch Anhörung der Zeugen/Sachverständigen:

- Dr. Werner Wunderle, Referatsleiter Infektionsepidemiologie, Gesundheitsamt
- Eberhard Zimmermann, Leiter Gesundheitsamt Bremen
- Jutta Dervedde, Medizinische Geschäftsführerin Gesundheit Nord gGmbH
- Dr. Tim Eckmanns, Robert-Koch-Institut
- Dr. Heidrun Gitter, Leitende Oberärztin in der Klinik für Kinderchirurgie und Kinderurologie, Klinikum Bremen-Mitte
- Dr. Arndt Böhle, Leiter der Klinik für Allgemein- und Unfallchirurgie LDW und kommissarischer ärztlicher Direktor Klinikum Bremen-Mitte
- Dr. Robert Pfeiffer, Kaufmännischer Geschäftsführer Klinikum Bremen-Mitte
- Daniela Wendorff, Pflegerische Geschäftsführerin Klinikum Bremen-Mitte
- Dr. Martin Götz, Referatsleiter, Senatorin für Bildung, Wissenschaft und Gesundheit